

## Exportaciones del agro de EU a México suben 326% con TLC (El Financiero 11/12/17)

Exportaciones del agro de EU a México suben 326% con TLC (El Financiero 11/12/17) DANIEL BLANCO dblanco@elfinanciero.com.mx Se multiplicaron cuatro veces desde 1994, pero las ventas de México a ese país subieron seis veces. En los últimos 10 años las exportaciones agroalimentarias de Estados Unidos hacia México crecieron 64 por ciento y en el 2016 alcanzaron 17.9 mil millones de dólares, cuando en 2006 'anotaron' 10.9 mil millones.

Desde que entró en vigor el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) en 1994, las exportaciones se cuadruplicaron, al pasar de 4.2 mil millones de dólares, a 17.9 mil millones de dólares el año pasado, que equivale a un incremento de 326 por ciento. Por la curva ascendente que ha experimentado la exportación del país vecino hacia México, organizaciones como la US Wheat Association y la American Farm Bureau, así como senadores de estados como Iowa y Kansas, cuyas exportaciones a los países del TLCAN son de 5.6 mil millones y 3.6 mil millones de dólares respectivamente, han abogado por el tratado ante el presidente Donald Trump, tratando de hacerle ver el efecto que ha tenido en el sector agrícola. "Esta incertidumbre que se ha generado por algunas propuestas con respecto a la renegociación del TLC han metido ruido y temores en productores de EU que exportan hacia a México de manera exitosa, porque México es un gran mercado, y están pidiendo que no se modifiquen las condiciones actuales del acuerdo, porque ellos se benefician, les impactaría de manera negativa", dijo José Calzada, titular de Sagarpa, en entrevista. Por el lado de México, las exportaciones agroalimentarias hacia EU crecieron seis veces desde la implementación del acuerdo, a mediados de los 90. "A 24 años del TLCAN, somos una potencia exportadora, sobre todo a EU, las exportaciones agroalimentarias de México a EU crecieron seis veces, de 4 mil 300 millones de dólares, a 26 mil 500 mil millones de dólares el año pasado", destacó Raúl Urteaga, coordinador general de asuntos internacionales de Sagarpa. **CLAVE, TAMBIÉN PARA CANADÁ** El ministro de Agricultura y Agroalimentación canadiense, Lawrence MacAuley, comentó que, para el sector que representa, el valor del tratado es de suma importancia. "He hablado en un número de lugares en EU a la comunidad de negocios, y lo que les digo es que se aseguren de que sus representantes estén completamente conscientes del valor del TLCAN para que se aseguren de que los oficiales electos entiendan su valor, es muy importante darse cuenta del valor del mismo", comentó. Durante 2016, el sector agrícola estadounidense exportó 20.5 mil millones de dólares a su vecino del norte; y de 2006 al 2016 las exportaciones de ese país a Canadá crecieron en 70 por ciento convirtiéndolo, hoy día, en el segundo socio comercial del sector.